

C'est au milieu de ce monde que nous marchons dans la foi

« Que signifie “amen” ? Que signifie “alléluia” ? Amen signifie “c'est vrai” ; Alléluia veut dire “ louez Dieu ”. Dieu est la Vérité, sans changement, sans défaut, sans progrès, sans diminution, sans augmentation, sans tendance à la fausseté ; vérité éternelle, stable, incorruptible. Tout ce que nous faisons ici-bas, dans la chair et dans cette vie, n'est que le signe de la réalité vraie, dont les choses corporelles sont les symboles ; c'est au milieu de ce monde que nous marchons dans la foi.

Lorsque nous verrons face à face ce que nous ne voyons maintenant qu'en reflet, alors d'une manière bien différente, nous dirons “amen” avec une insatiable satiété.

Tu seras donc rassasié de la vérité, dont tu n'auras jamais assez, que tu diras “amen”. Actuellement qui peut dire ce que l'œil n'a pas vu, ce que l'oreille n'a pas entendu, ce qui n'est pas monté au cœur de l'homme ?

Sans ennui, dans une joie perpétuelle, nous verrons le vrai, nous le contemplerons avec une évidence absolue ; alors nous serons enflammés d'amour pour la Vérité, nous nous attacherons à elle dans une étreinte tout incorporelle, et nous la louerons et nous dirons “alléluia”. En s'entraînant les uns les autres à cette louange, dans un brûlant amour les uns pour les autres, les citoyens de cette cité diront “alléluia”, parce qu'ils diront “amen”. »

(*Sermon 362,29, dans Une année avec saint Augustin. Les plus beaux textes à découvrir chaque jour et à méditer*, Bayard, 2013, p. 579)